

# 29ème Concours international arturbain.fr

# **^ La régénération urbaine** des franges des villes, bourgs et villages

#### suivi de la remise des

## Bourses de l'Art urbain attribuées aux jeunes professionnels du cadre de vie

Roland PEYLET, Président et les membres du Conseil d'Administration de l'Art Urbain dans les Territoires vous invitent à assister à l'exposition et à la remise des prix

### Jeudi 5 mai 2022 à 16h30

Paris La Défense - Tour Séquoïa 1, Place Carpeaux - 92800 Puteaux

Métro 1 ou RER A : La Défense - Grande Arche

#### en présence des représentants des équipes lauréates







Pologne





#### Consultez les esquisses lauréates et réservez votre place sur www.arturbain.fr

Entrée libre. Une pièce d'identité vous sera demandée à l'accueil de la Tour Séquoïa.

Avec le soutien des mécènes de L'Art Urbain dans les Territoires :





# L'ARTURBAIN dans les territoires

L'association « L'Art urbain dans les territoires », fondée le 1er octobre 1984 et reconnue d'utilité publique, a pour but de promouvoir l'aménagement urbain durable des villes, bourgs et villages.

L'Art urbain est défini comme étant « l'ensemble des démarches pluridisciplinaires pour améliorer la qualité du cadre de vie avec un souci d'évaluation de la qualité architecturale, de la vie sociale et du respect de l'environnement. »

Le choix d'un thème annuel de réflexion en faveur du développement durable et l'organisation de manifestations publiques sur ce thème, illustrant la définition de l'Art urbain, procurent des exemples de réalisations, des contributions d'orientation professionnelles et des projets prospectifs d'universitaires. Ils permettent de présenter une synthèse de ces manifestations dans un dossier pédagogique pour informer un large public.

Le Concours international arturbain.fr est ouvert aux équipes pluridisciplinaires d'enseignants et d'étudiants des écoles et universités d'architecture et d'urbanisme, d'ingénierie, de paysage, de design d'espace... Ces équipes proposent un projet ancré sur les enjeux d'un site existant.

Cette soirée de remise des prix est également l'occasion de décerner les Bourses de l'Art urbain aux jeunes professionnels titulaires des meilleurs projets de fin d'études.

#### Thème du Concours international 2021-2022 : "La régénération urbaine des franges des villes, bourgs et villages"

Le thème 2019-2020 « Les mobilités pour tous » s'est inscrit comme une des priorités pour le renouvellement de l'attractivité des villes, bourgs et villages et du périurbain des métropoles.

Le thème 2021 « La régénération urbaine des franges des villes, bourgs et villages», doit se repenser dans le cadre national de renouvellement des pratiques d'aménagement post Covid et de l'action « Coeur de ville » dans

les territoires.

La crise sanitaire et économique mondiale dans laquelle nous sommes, nous oblige à renforcer la mise en pratique des grands enjeux environnementaux révélés en particulier depuis la conférence de RIO en 1992, le protocole de KYOTO en 1997 et lors des accords de PARIS sur le climat en 2015.

La régénération urbaine des franges des villes, bourgs et villages, comme pour les mobilités, doit nous permettre d'innover, de travailler de façon plus transdisciplinaire et à distance. Les habitants de ces territoires en attendent un cadre de vie meilleur, plus inter générationnel, plus économe et plus en relation avec la nature.

Engagée dès les années 80, cette notion de régénération urbaine s'est développée en même temps que s'essoufflaient les grandes extensions périphériques des villes et que s'engageait la désindustrialisation du pays au

profit de l'activité tertiaire et des services.

Cette régénération urbaine - phénomène connu par les historiens des villes - le recyclage et la transformation des lieux rythment depuis toujours la transformation de la forme urbaine. Les friches minières, industrielles, ferroviaires, militaires et maintenant commerciales suscitent de nouvelles pratiques d'aménagement. Leur renouvellement contribue à la transformation remarquable de nouveaux quartiers en frange des villes, écoquartiers, agro quartiers...

La présence de la NATURE et le renforcement de la biodiversité dans tous les territoires sont devenus des facteurs essentiels pour limiter l'empreinte carbone de ces lieux tout en améliorant la qualité de l'air.

Le travail autour de ce thème annuel chercher à répondre aux quatre questions essentielles que sont :

- Comment reconnecter les franges aux aménités et centralités des villes et villages,
- Comment rendre à la nature leurs sols enfermés par des années d'imperméabilisation,
- Comment reprogrammer leurs usages de façon durable, économe,
- Comment réaliser cela dans le cadre d'une économie circulaire et locale

L'évolution de notre cadre de vie nécessite l'émergence de nouvelles pratiques professionnelles, de nouveaux métiers, de nouvelles méthodes de concertation, d'assemblage de compétences et d'innovations.

Thème du prochain Concours 2022-2023 :

"Transition écologique et amélioration du cadre de vie des villes, bourgs et villages"